



Advierten empresas presiones por costos salariales

Firmas del IPC. Cargas por mano de obra pegan a 43% de emisoras en BMV

Los recientes cambios en la legislación laboral en México han provocado que la mayoría de las empresas que cotizan en la BMV enfrente mayores gastos operativos ante un costo adicional que implicó el alza de salarios.

De un total de 44 emisoras, 43 por ciento se han visto impactadas al destinar más recursos a mano de obra, tal fue el caso de Grupo Aeroportuario del Pacífico, cuyos gastos subieron 10.3 por ciento respecto al primer trimestre del 2023.

—Valeria López / PÁG. 4

Desafíos de las empresas de la BMV



Fuente: Elaborada con información de reportes corporativos de la BMV.



GASTOS OPERATIVOS

Aumentos en costos laborales afectan a empresas de la Bolsa

En sus reportes trimestrales, firmas de diferentes sectores reconocieron impactos

Los incrementos en prestaciones comienzan a repercutir

VALERIA LÓPEZ
vlopez@elfinanciero.com.mx

Los recientes cambios que trajo consigo la reforma laboral en México han provocado que la mayoría de las empresas que cotizan dentro de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) enfrenten costos operativos más elevados ante un gasto adicional que implicó el incremento de salarios.

De un total de 44 compañías revisadas, y que cotizan a nivel local, un 43.2 por ciento aseguró que se han visto impactadas al destinar mayores recursos por el encarecimiento de la mano de obra.

Un ejemplo del efecto que han tenido los aumentos en gastos laborales fue el de Grupo Aeroportuario del Pacífico, donde Raúl Revuelta, director ejecutivo, destacó en la presentación de sus resultados trimestrales que, “por el lado de los gastos, estos aumentaron un 10.3 por ciento en comparación con el primer trimestre del 2023. Si bien seguimos enfocados en el control de costos de las tarifas de mantenimiento, los cambios actuales en la legislación laboral afectaron todas las líneas de costos principales”.

En este sentido, el directivo agregó que “los costos salariales se han visto muy afectados, así como otros contratos importantes de personal, como limpieza, seguridad y mantenimiento. En el futuro, hemos gastado costos más altos que se correlacionan con la expansión del aeródromo y la terminal, además de un efecto inflacionario”.

Por su parte, José Antonio Fernández Carbajal, director general de FEMSA, también indicó que, debido a que sus gastos de operación aumentaron 21.7 por ciento a 24 mil 444 millones de pesos durante el primer trimestre de este año, los costos laborales de la empresa con vocación principalmente en productos de consumo como bebidas embotelladas, se incrementaron sustancialmente.

Así, Adolfo Castro, director ejecutivo de Grupo Aeroportuario del Sureste, puntualizó que, en el frente de costos, los gastos consolidados incrementaron casi un 14 por ciento, lo cual fue impulsado principalmente en México dado un aumento del 20 por ciento en los salarios mínimos, entre otros factores.

PEGA SUPERPESO

Adicionalmente, la apreciación de la divisa mexicana que se ha observado desde el año pasado, y se mantiene vigente, continúa mermando las utilidades derivadas de una conversión cambiaria.

“Las ventas totales en Estados Unidos en dólares disminuyeron marginalmente en 0.4 por ciento, mientras que las ventas en pesos totalizaron 32 mil 433 millones, con una reducción de 8.2 por ciento en comparación con el 1T23, afectadas por la apreciación del peso frente al dólar de 7.8 por ciento en el trimestre”, se lee en el informe de Chedraui.

En este sentido, Almudena Ruíz, directora de gestión de renta variable en Finamex, puntualizó que la mayor dificultad en la temporada de reportes continúa siendo el tipo de cambio, ya que hay empresas impactadas.

Explicó que las firmas enfrentan un crecimiento en volúmenes y ventas en moneda extranjera fuera de México, lo que las hace verse afectadas en la conversión a moneda local, y por ende, las lleva a un menor crecimiento en el reporte consolidado final.

Asimismo, el 22.7 por ciento de las empresas apunta a que siguen enfrentando mayores costos de endeudamiento como respuesta de altas tasas de interés y otro 22.7 por ciento califica el entorno ma-



croeconómico como desafiante y de incertidumbre, puesto que se acercan periodos electorales.

Adicionalmente, el 20.5 por ciento de los CEOs de las firmas que cotizan en la bolsa, se preocupa por los cambios en las revisiones de crecimiento económico.

ATENTOS A OTROS FACTORES

José Marcos Ramírez, director ejecutivo de Grupo Financiero Banorte, señaló en su llamada con inversionistas que, a pesar de un entorno empresarial más cauteloso provocado por los periodos electorales en México y Estados Unidos, "vemos un buen impulso económico..., con una primera mitad del año más sólida, seguida de un segundo semestre más suave con algunos obstáculos, como un menor gasto gubernamental y una demanda externa potencialmente más débil debido a una desaceleración de la economía global".

De acuerdo con los datos recabados, el desenvolvimiento de las tensiones geopolíticas también es un elemento que tienen en la mira el 13.6 por ciento de los CEOs de las firmas analizadas, pertenecientes a la BMV.

SE DISPARAN

10.3%

AUMENTARON

Los gastos operativos del Grupo Aeroportuario del Pacífico al cierre del primer trimestre.

21.7%

SE INCREMENTARON

Los gastos de operación de FEMSA entre enero y marzo de este año.

"Los costos salariales se han visto muy afectados, así como otros contratos como limpieza, seguridad y mantenimiento"

RAÚL REVUELTA
Director ejecutivo de GAP

Por otra parte, un 11.4 por ciento de los altos ejecutivos percibe una mayor competencia en algunos sectores de sus negocios, mientras que un 9.1 por ciento considera que es necesario que se defina un mejor manejo de algunos recursos como el agua.

En este sentido, desde el punto de vista de Finamex, la ronda correspondiente al primer trimestre del 2024 fue mixta, ya que el 44 por ciento de las empresas que pertenecen al índice (MEXBOL) reportaron utilidades por acción (UPA) superiores a las estimadas.

En una misma canasta

El aumento de los costos por mano de obra, tipo de cambio y tasas de interés fueron los principales factores que afectaron los resultados de las empresas cotizadas en la BMV durante el primer trimestre del año.

Lo que afectó a las empresas de la BMV

En el primer trimestre de 2024, en porcentaje



Fuente: Elaborada con información de reportes corporativos de la BMV

"La mayor dificultad en la temporada de reportes continúa siendo el tipo de cambio, pues hay firmas impactadas"

ALMUDENA RUÍZ
Directora de gestión de renta variable en Finamex

"Vemos un segundo semestre más suave con algunos obstáculos como menor gasto gubernamental"

JOSÉ MARCOS RAMÍREZ
Director ejecutivo de Banorte